

PROGRAM PENDAMPINGAN BANTUAN SOSIAL PADA PANTI ASUHAN YAYASAN BAITUZZAKAH PERTAMINA ASSET 3 CIREBON

Lena Magdalena ¹⁾ Muhammad Hatta ²⁾ Reza ilyasa ³⁾ Rifqi Fahrudin ⁴⁾

Program Studi Sistem informasi Universitas catur insan cendekia
Program Studi Sistem informasi Universitas catur insan cendekia
Program Studi Sistem informasi Universitas catur insan cendekia
Program Studi Sistem informasi Universitas catur insan cendekia

lena.magdalena@cic.ac.id

ABSTRAK

Panti asuhan adalah lembaga sosial yang didirikan untuk menampung anak-anak dengan status yatim piatu. Keberlanjutan kehidupan di panti asuhan banyak disokong oleh para dermawan. Namun, selain dari para dermawan panti asuhan juga hidup dari unit usaha. Unit usaha yang dimiliki Pertamina adalah berbentuk yayasan. Tujuan pengabdian masyarakat ini adalah untuk berbagi pengetahuan dan bekerja bersama dalam membantu mengoptimalkan kinerja Yayasan Baituh Zakkah agar dapat memenuhi kebutuhan penghuni panti sehari-hari dan menyediakan kebutuhan bagi warga sekitar. Hasil pelaksanaan kegiatan sudah dilakukan melalui media sosial dan media cetak.

Kata Kunci : Bantuan Sosial, Panti Asuhan, pendampingan

ABSTRACT

Orphanage is a social institution established to accommodate children with orphan status. The sustainability of life in the orphanage is supported by many benefactors. However, apart from the benefactors of the orphanage, they also live from business units. The business unit owned by Pertamina is in the form of a foundation. The purpose of this community service is to share knowledge and work together in helping to optimize the performance of the Baituh Zakkah Foundation so that it can meet the daily needs of the residents of the orphanage and provide for the local residents. The results of the implementation of activities have been carried out through social media and print media.

Keywords: Social Assistance, Orphanage, mentoring

PENDAHULUAN

Panti asuhan merupakan lembaga sosial yang menaungi dan merawat anak yatim piatu. Departemen Sosial Republik Indonesia menjelaskan bahwa Panti asuhan adalah suatu lembaga usaha kesejahteraan sosial yang mempunyai tanggung jawab untuk memberikan pelayanan kesejahteraan sosial kepada anak telantar dengan melaksanakan penyantunan dan pengentasan anak telantar, memberikan pelayanan pengganti fisik, mental, dan sosial pada anak asuh, sehingga memperoleh kesempatan yang luas, tepat dan memadai bagi perkembangan kepribadiannya sesuai dengan yang diharapkan sebagai bagian dari generasi penerus cita-cita bangsa dan sebagai insan yang akan turut serta aktif di dalam bidang pembangunan nasional.

Kegiatan pengabdian merupakan bagian dari Tridarma Perguruan Tinggi yang wajib dilakukan oleh suatu Institusi Pendidikan Khusus bagi dosen sebagai bentuk kepedulian terhadap kemajuan Pendidikan bangsa. Aktifitas pengabdian ditujukan untuk pengembangan kepekaan rasa kognisin kepekaan sosial dosen serta membantu proses pembangunan dimasyarakat, baik berupa pembangunan fisik maupun non fisik. Aktifitas fisik diartikan sebagai bentuk kepedulian dosen terhadap masyarakat dalam hal pemberdayaan asyarakat khususnya dibidang perbaikan sarana dan prasarana. Seangkan aktifitas non fisik lebih mengarah kepada pembekalan masyarakat melalu transformasi ilmu pengetahuan yang pada umumnya diperoleh pada instuti Pendidikan. Pada kegiatan pengabdian ini, topik yang diangkat adalah kepedulian sesame yang diwujudkan dalam bentuk bantuan sosial terhadap panti asuhan.

Universitas CIC merupakan lembaga perguruan tinggi yang tidak akan pernah lepas dari peranan mahasiswa sebagai objek pembelajaran. Namun pada kenyataannya mahasiswa tidak sepenuhnya menjalankan perannya sebagai mahasiswa. Himpunan Mahasiswa Sistem Informasi melatih mahasiswa dengan keahlian-keahlian di bidang keorganisasian dan kemasyarakatan untuk menjadi seseorang yang berani memimpin. Tentu saja menjadi seorang pemimpin yang berkarakter, amanah, peduli dan bertanggung jawab. Himpunan Mahasiswa Prodi Sistem Informasi (HIMASI) melatih mahasiswa untuk mampu berpikir secara kritis menanggapi berbagai permasalahan yang terjadi. Sehingga terciptalah Mahasiswa Sistem Informasi UCIC yang mampu menempatkan dan memfungsikan dirinya secara mantap baik lingkup internal maupun eksternal.

Saat ini masih dalam keadaan New Normal dikarenakan wabah Covid-19 ini yang belum usai tapi masyarakat dihimbau untuk tetap melaksanakan aktivitas dengan catatan mematuhi protokol kesehatan yang ada, berdasarkan hal tersebut juga Himpunan Mahasiswa Sistem Informasi (HIMASI) akan menyelenggarakan kegiatan yang dinamakan Program Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) secara langsung dan tetap mengikuti protokol kesehatan yang ada untuk mencegah dan berjalannya kegiatan. Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan bantuan sosial dalam bentuk baksos.

Bakti Sosial ini merupakan wadah pembekalan dosen atau pembinaan mahasiswa untuk menyalurkan minat dan bakatnya mengamalkan profesionalisme disiplin ilmu ketengah masyarakat. Manfaat dari baksi sosial ini adalah menciptakan kepekaan terhadap sesama yang membutuhkan. Tentunya kegiatan pengabdian ini memerlukan dukungan dan bantuan dari segenap pihak, baik civitas akademi prodi sistem informasai dan himpunan mahasiswa sistem informasi maupun pihak lain yang ikut membantu program ini, yang dengan semangat kemanusiaan dan pengabdian msyarakat mampu menolong mereka yen membutuhkan.

METODE

Kegiatan ini terlaksana melalui metode yaitu sosialisasi program melalui kegiatan penyuluhan dan pemberian paket bantuan di Yayasan Baituh Zakkah, Tahapan pelaksanaan pengabdian ini meliputi : 1. Observasi sebagai tahapan awal, dilakukan untuk menganalisis masalah yang tengah dihadapi oleh calon penerima bantuan dengan metode bertanya pada tetangga dan survey ke RT setempat selain itu dilakukan juga survey jumlah calon penerima bantuan disekitar Yayasan Yayasan Baituh Zakkah.

Kegiatan ini dibantu sejumlah mahasiswa yang tergabung dalam Himpunan Mahasiswa Prodi Sistem Informasi (HIMASI) sebagai observator. 2. Persiapan program bantuan meliputi rencana kegiatan yang telah disepakati dan metode pemberian bantuan, dan perlengkapan yang diperlukan seperti kendaraan pengangkut paket bantuan 3. Dilakukan rapat untuk memantapkan kegiatan 4. Pelaksanaan kegiatan utama.

Kegiatan ini meliputi beberapa tahapan yaitu :

1. Pembukaan, Kegiatan didahului oleh pembukaan Ketua program Studi Sistem informasi dan memberikan edukasi mengenai pentingnya menjaga Kesehatan dan

menghindari keterpaparan Covid-19 melalui body distancing, pemakaian masker untuk kegiatan sehari-hari.

2. Pembagian Sembako diberikan dengan spesifikasi kebutuhan pokok berupa sembako 100 paket sembako untuk Yayasan yatim piatu baituh zakkah.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan kegiatan pengabdian diawali dengan observasi yang dilakukan pada 03 Mei 2021 dengan melakukan observasi ke Yayasan yatim piatu baituh zakkah sebagai obyek pembagian bantuan. Kegiatan berikutnya yaitu pembelian bahan bantuan. Bahan-bahan sembako seperti beras, minyak goreng, kecap dan mie instan dibeli di toko kelontong yang telah bekerjasama dengan Himasi. Selain itu dibeli juga handsanitizer dan masker yang dibeli di swalayan sekitar kampus. Bahan-bahan yang sudah dibeli kemudian mulai dipacking satu persatu menjadi paket-paket yang siap didistribusikan. Kegiatan ini berlangsung pada tanggal 03 Mei 2021.

Kegiatan pemberian bantuan ini berlangsung sukses karena penerima bantuan mengucapkan terima kasih dan berharap kegiatan ini terus berlangsung demi meringankan beban kebutuhan mereka seperti yang disampaikan Pak Dwi selaku perwakilan Yayasan baituh zakkah, Penerima bantuan sembako diberikan kepada untuk yayasan baituh zakkah diberikan 100 paket. Kedepan diharapkan masyarakat yang telah mendapatkan edukasi bisa bersama-sama dengan tim pengabdian masyarakat Himpunan Mahasiswa Prodi Sistem informasi memberikan contoh kepada masyarakat lain tentang penanganan covid 19. Selain itu juga tim pengabdian masyarakat dapat memberikan pelatihan-pelatihan pembuatan produk guna membantu meningkatkan perekonomian masyarakat yang terdampak. Adapun dokumentasi kegiatan ini ada pada foto dibawah ini:



Gambar 1. Kondisi Yayasan Yatim Piatu



Gambar 2. Pelepasan Bersama mahasiswa sebelum ke Yayasan yatim Piatu

Acara Pelepasan dilakukan didepan kantor sekretariat kampus Universitas CIC yang dihadiri oleh para dosen sistem informasi dan tim mahasiswa prosi sistem informasi yang dibagi menjadi beberapa tim, karena ada beberapa kegiatan lain yang dilakukan dalam hal bakti sosial. Kemudian setelah pelepasan kegiatan dilanjutkan kunjungan ke Yayasan baituh zakkah Aset pertamina Asset 3.



Gambar 3. Serah terima Bantuan kepada Yayasan Yatim Piatu



Gambar 4. Dokumentasi Bersama Penerima Bantuan



Gambar 5. Publikasi pada Media Radar Cirebon

SIMPULAN

Kesimpulan yang dapat disampaikan pada kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini yaitu kegiatan ini dapat berlangsung dengan baik dengan ditandai dengan terdistribusinya seluruh paket bantuan sembako kepada masyarakat yang sesuai sasaran. Selain itu masyarakat juga diberi edukasi pencegahan Covid 19, sehingga dapat meningkatkan pengetahuan dalam rangka memutus mata rantai penyebaran Covid 19. Adapun saran yang disampaikan berdasarkan kegiatan pengabdian masyarakat ini yaitu perlu untuk terus menindaklanjuti kegiatan ini dan perlu ada peningkatan jumlah bantuan dengan melakukan kerjasama dengan pihak lain disertai dengan penambahan program lainnya.

REFERENSI

- Armiani, S., Fajri, R. S., Sukri, A., & Pidiawati, B. Y. (2020). Pelatihan Pembuatan Masker Sebagai Upaya Antisipasi Penyebaran Covid-19 di Desa Anyar Kabupaten Lombok Utara. *Jurnal Pengabdian UNDIKMA : Jurnal Hasil Pengabdian & Pemberdayaan kepada Masyarakat*, 22-27.
- Azanella, L. A. (2020). Update Virus Corona 16 Juni: 8,1 Juta Orang Terinfeksi | 4,1 Juta Orang Sembuh. Jakarta: Kompas.com.
- Iqbal, M. (2020). Barvo! PSBB Berakhir Hari Ini, Kota Tegal Nol Kasus Covid-19. Jakarta: CNBC Indonesia.
- Departemen Sosial Republik Indonesia. 2004. *Acuan Pelayanan Sosial Anak di Panti Sosial Asuhan Anak*. Jakarta : Departemen Sosial Republik Indonesia.
- Imam Sujono, S. Pd, M.M., Sunanik, S. Pd, M.M. (2016). *Panti Asuhan Dibidang Kewirausahaan*. EDUKA, 1(1), 102-111.
- Liputan 6. 3 April 2020. *Cegah Virus Corona Covid-19 , Simak Cara Membuat Hand Sanitizer Berdasar Anjuran WHO*. Jakarta: Liputan 6.Com.
- Muniarty, P., Nurhayati, N., Wulandari, W., Rimawan, M., & Amirulmukminin, A. (2021). Kegiatan Bakti Sosial Melalui Pembagian Sembako Kepada Masyarakat di Pandemi Covid-19. *GLOBAL ABDIMAS: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1), 18–23. <https://doi.org/10.51577/GLOBALABDIMAS.V1I1.74>

- Purnamasari, D. M. (2020). Imbauan Pemerintah Atasi Covid-19 : Physical Distancing Hingga Tak Mudik. Jakarta: Kompas.
- Rachmawati. (2020). Kota Tegal: "Lock Down" Saat Zona Merah dan Pesta Kembang Api Usai PSBB. Jakarta: Kompas.
- Riyanta, A. B., Putri, A. R., & Susanto, A. (2020). Pemanfaatan Footsanitizer Spray Dapat Menumbuhkan Jiwa Wirausaha Bagi Siswa SMK Bisma Di Kersana Kabupaten Brebes. Jurnal Abdimas PHB Vol 3 No 1 Januari Tahun 2020 , 27-31.
- Radar Cirebon, (2021), <https://kotawali.radarcirebon.com/bagikan-sembako-dan-takjil-himasi-cic-bentuk-pengabdian-kami-terhadap-sesama/>.
- Saputra, E. F. (2020). Baznas Bagikan 218 Paket Sembako pada Tukang Becak dan Pemulung. Jakarta: Antara.
- Sugiyono.2010.Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kualitatif, kuantitatif, dan R&D. Bandung: Alfabeta. Sugiyono.2010.Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kualitatif, kuantitatif, dan R&D. Bandung: Alfabeta.